

six minutes de latitude, presque à l'extrémité d'un grand golfe auquel elle donne son nom, et où se décharge, à trois ou quatre lieues de la ville, le Vardar, autrefois *Axius*. Elle a un port, ou plutôt une rade très bonne et très sûre, qui s'étend du sud-est au nord-ouest, à environ deux ou trois lieues.

Les Grecs et les Italiens appellent aujourd'hui cette ville *Saloniki*. Les Turcs la nomment *Selanik*. Son premier nom fut *Halis*. Celui de Thessalonique lui fut donné par Philippe, père d'Alexandre-le-Grand, en mémoire d'une victoire qu'il avoit remportée assez près de là sur les Thessaliens. D'autres prétendent qu'elle ne fut ainsi nommée que pour honorer la sœur d'Alexandre qui portoit ce nom. Le premier sentiment me paroît le plus raisonnable. Saint Paul y prêcha l'Évangile; beaucoup d'infidèles furent convertis par ses discours. Il y envoya son disciple Timothée pour les confirmer dans la foi. Deux épîtres magnifiques de ce grand apôtre nous attestent combien ce troupeau lui étoit cher. L'Église de Thessalonique fut très florissante dès la naissance du christianisme; elle compte dans ses fastes un grand nombre de héros chrétiens qui ont versé leur sang pour la religion. Le plus illustre est saint

Démétr  
procons  
qu'il en  
martyr  
vêques  
distingu  
ils y son  
ches; le  
les prov  
d'Illyrie  
de légat  
honora  
Thessal  
ner un  
de Max  
teur de  
mase, v  
dans le  
le cons  
choliu  
céda à  
félicitar  
prudenc  
sion de  
Églises  
et de la  
Mæsie